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Bremische Bürgerschaft 
Stadtbürgerschaft 
20. Wahlperiode 
 
 
 
Anfragen in der Fragestunde 28. Sitzung 
 
 
1. 30.06.21 
 
Anträge auf Schulrückstellung zum Schuljahr 2021/2022 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie viele Anträge auf Schulrückstellung wurden in Bremen zum Schuljahr 2021/2022 
gestellt, und wie viele auf Grundlage eines fachärztlichen Gutachtens positiv 
beschieden (bitte in absoluten Zahlen und in ihrem prozentualen Anteil an 
schulpflichtigen Kindern insgesamt aufführen)? 
 
2. Wie hat sich die Zahl der Schulrückstellungen (absolut und prozentual) in den 
vergangenen fünf Jahren entwickelt, und sind in diesem Jahr signifikante 
Veränderungen zu den Vorjahren festzustellen? 
 
3. Wie wirkt sich dies auf den Bedarf an Kita-Plätzen aus, und welche Vorkehrungen 
hat der Senat getroffen, um diese Kinder – in der Kita respektive in der Schule – 
aufzufangen und gegebenenfalls intensiver zu begleiten? 
 
     Petra Krümpfer, Gönül Bredehorst, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
 
 
 
 
2. 30.06.21 
 
Wann wird der Schutzstreifen für Radfahrerinnen und Radfahrer in der 
Gastfeldstraße endlich erneuert? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wann werden die Markierungen des Schutzstreifens für Radfahrerinnen und 
Radfahrer in der Gastfeldstraße erneuert? 
 
2. Laut Protokoll der Fragestunde aus dem Mai 2020 ist von einer "Erneuerung bis 2021 
auszugehen"; warum ist die Erneuerung des Schutzstreifens bis heute nicht umgesetzt 
worden? 
 
3. Welche Maßnahmen ergreift der Senat zukünftig, damit sichergestellt wird, dass 
Erneuerungsarbeiten von Fahrbahnmarkierungen sich nicht über Jahre hinwegziehen? 
 
     Dr. Magnus Buhlert, Thore Schäck, Lencke Wischhusen und Fraktion der FDP 
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3. 02.07.21 
 
Unterstützung von Migrantenorganisationen in der Stadtgemeinde Bremen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Seit wann ist Bremen ein Standort der „Houses of Ressources“, und in welcher 
Trägerschaft liegt das Projekt? 
 
2. Welche Maßnahmen und Angebote werden im Rahmen des Projektes für 
Migrantenorganisationen in Bremen angeboten, und wie wird das Projekt bislang 
angenommen? 
 
3. Welche Möglichkeiten sieht der Senat, das Angebot noch bekannter zu machen, um 
bürgerschaftliches Engagement und Teilhabeprozesse in migrantischen Communities 
zu stärken? 
 
     Sahhanim Görgü-Philipp, Björn Fecker und Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
 
 
 
4. 06.07.21 
 
Unterricht draußen, in allen Fächern, bei jedem Wetter, an jedem Tag: Die 
Oberschule Sebaldsbrück geht neue Wege. 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie bewertet der Senat den seit dem Frühjahr diesen Jahres gestarteten päda-
gogischen Ansatz an der Oberschule Sebaldsbrück, an der der fünfte Jahrgang 
weitgehend komplett und weitere Jahrgänge zu bestimmten Zeiten bis zum Ende des 
Schuljahres auf dem Gelände der ehemaligen Galopprennbahn unterrichtet werden? 
 
2. Welche Möglichkeiten sieht der Senat, dass die Schule dieses Schulkonzept auch 
über die zwei Jahre, für die sie derzeit ein Sondernutzungsrecht auf dem Gelände der 
ehemaligen Galopprennbahn hat, fortführen und verstetigen kann? 
 
3. Welche Möglichkeiten sieht der Senat grundsätzlich, wenn Schulen sich in Bremen 
vor dem Hintergrund der Herausforderungen durch die Corona-Pandemie, aber auch 
allgemein, auf den Weg machen wollen, solche oder ähnliche neue Wege zu gehen, 
und in welcher Form unterstützt er sie dabei? 
 
     Christopher Hupe, Jan Saffe, Björn Fecker und Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
 
 
 
5. 06.07.21 
 
Junge Menschen mit Suchtproblemen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Welche Kenntnisse liegen dem Senat vor, dass es während der Corona-Pandemie 
zu einer Zunahme von Drogenkonsum unter Jugendlichen und jungen Erwachsenen 
kam beziehungsweise kommt? 
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2. Verzeichnete die Escape-Ambulanz für junge Menschen mit Suchtproblemen einen 
Anstieg an Hilfe- und Ratsuchenden, und wie lange beträgt die Wartezeit bis zu einer 
Beratung? 
 
3. Wie viele Mitarbeiter:innen arbeiten in der Escape-Ambulanz, und wie viele Stellen 
sind derzeit unbesetzt? 
 
     Sahhanim Görgü-Philipp, Ilona Osterkamp-Weber, Björn Fecker und Fraktion 
     Bündnis 90/Die Grünen 
 
 
 
 
6. 06.07.21 
 
Digitales Besucherleit- und Informationssystem für die Bremer Innenstadt 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Welche Ergebnisse und Empfehlungen ergeben sich aus der seit März dieses Jahres 
vorliegende Machbarkeitsstudie zu dem geplanten Digitalen Besucherleit- und 
Informationssystem für die Bremer Innenstadt, und wie sieht die weitere 
Umsetzungsplanung des Senats aus? 
 

Welche Elemente soll dieses System beinhalten, wer soll es betreiben, wie 
hoch sind die Kosten dafür, und wann soll es in Betrieb gehen? 

 
Wann gedenkt der Senat, die parlamentarischen Gremien mit dem Thema zu 
befassen? 

 
     Carsten Meyer-Heder, Heiko Strohmann, Thomas Röwekamp und Fraktion der CDU 
 
 
 
 
7. 07.07.21 
 
Verkehrliche Anbindung des Übergangwohnheims Wardamm 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie lang ist der Fußweg vom Übergangswohnheim Wardamm zur nächsten 
Haltestelle des ÖPNV? 
 
2. Wie viele Personen leben im Übergangswohnheim Wardamm, und wie viele davon 
sind Kinder im Kita- und Schulalter? 
 
3. Welche Möglichkeiten sieht der Senat, das Übergangswohnheim Wardamm besser 
an das ÖPNV-Netz anzubinden? 
 
     Sofia Leonidakis und Fraktion DIE LINKE 
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8. 08.07.21 
 
Autoposer nerven die Bürger:innen und gefährden die Gesundheit 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie sind die Erfahrungen mit der Kontrollgruppe Autorennen/Autoposer, und wie 
viele Bußgelder und Fahrzeugstilllegungen wurden inzwischen erwirkt? 
 
2. Wie werden die Beamt:innen für diese anwachsende Problematik geschult, und wie 
ist die technische Ausrüstung? 
 
3. Hat sich die temporäre Sperrung des Sielwall bewährt, sind weitere Maßnahmen 
geplant, und könnten Bundesratsinitiativen des Senats die rechtliche Situation 
verbessern helfen? 
 
     Ralph Saxe, Björn Fecker und Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
 
 
 
9. 08.07.21 
 
Elterntaxis vermeiden, Schulwegsicherheit verbessern 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie fördert der Senat das Ziel, dass möglichst viele Schüler:innen zu Fuß oder mit 
dem Rad zur Schule kommen, was auch förderlich für den Lernerfolg ist? 
 
2. Warum wurde der bereits mehrfach angedachte Versuch (zum Beispiel im VEP 
2025) mit Schulstraßen, bei denen es temporäre Sperrungen für den Autoverkehr vor 
geeigneten Schulstandorten geben soll, bisher nicht durchgeführt, und gibt es dafür 
Planungen? 
 
3. Ist Tempo 30 vor allen Schulen umgesetzt, und plant der Senat weitere Maßnahmen 
und Kampagnen zur Verbesserung der Schulwegsicherheit? 
 
     Ralph Saxe, Björn Fecker und Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
 
 
 
10. 21.07.21 
 
Barrierefreiheit – wie engagiert sind die Bremer Bäder? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Ist dem Senat bekannt, inwieweit sich die Bremer Bäder als Schwimm-Orte 
verstehen, die Menschen mit Behinderungen die gleiche Teilhabe wie allen anderen 
Besucher:innen ermöglichen wollen und an der Umsetzung auch engagiert arbeiten? 
 
2. Ist dem Senat bekannt, inwieweit die Bremer Bäder die Schließzeiten im 
Zusammenhang mit der Bekämpfung der Corona-Pandemie für Überprüfungen 
hinsichtlich von Sanierungsnotwendigkeiten bei der Herstellung von Barrierefreiheit 
genutzt haben? 
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3. Inwiefern arbeiten die Bremer Bäder an der Herstellung von Barrierefreiheit, und in 
welchem zeitlichen Rahmen soll diese realisiert werden? 
 
     Prof. Dr. Eva Quante-Brandt, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD  
 
 
 
 
11. 04.08.21 
 
Weitergabe diskriminierender Mietangebote durch die Zentrale Fachstelle 
Wohnen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie bewertet der Senat die Weitergabe eines Mietangebots eines Maklerbüros durch 
die Zentrale Fachstelle Wohnen, in dem offene Diskriminierung gegen People of Color 
bei der Wohnungsvergabe angekündigt und praktiziert wird (vergleiche taz vom 4. 
August 2021)? 
 
2. Sind dem Senat bereits vergleichbare Fälle bekannt geworden, und wenn ja, wie 
wurde darauf reagiert? 
 
3. Welche Konsequenzen werden aus dem Fall für die Zukunft gezogen? 
 
     Cindi Tuncel, Sofia Leonidakis und Fraktion DIE LINKE 
 
 
 
 
 
 
 
12. 23.08.21 
 
Erschwerter Führerscheinumtausch für Bremen-Norder? 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Welche Umstände führen dazu, dass der notwendige Umtausch von Führerscheinen im 
Bürger-Service-Center in Bremen Vegesack nicht stattfinden kann und die Bürger 
stattdessen nach Bremen-Hemelingen fahren müssen? 
 

Welche Voraussetzungen müssten grundsätzlich erfüllt werden, damit der 
Umtausch von Führerscheinen zukünftig auch wieder in Bremen-Nord 
durchgeführt werden könnte, und inwieweit ist dies vom Senat geplant? 

 
Wie will der Senat sicherstellen, dass alle Bürgerinnen und Bürger Bremens 
fristgerecht den erforderlichen Umtausch ihres Führerscheins realisieren, und 
wie tritt er mit den Bürgerinnen und Bürgern diesbezüglich in Kontakt? 

 
     Bettina Hornhues, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 
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13. 01.09.21 
 
Aktueller Stand der Stellenbesetzung beim „Aktionsplan 2025 – Gesunde Er-
nährung in der Gemeinschaftsverpflegung der Stadtgemeinde Bremen“ 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie ist der aktuelle Stand bei der Ausschreibung bzw. Besetzung der für die Se-
natorin für Kinder und Bildung aus dem Handlungsfeld Klima bereitgestellten 1,5 
Vollzeitäquivalente (VZÄ), die unter dem Titel „Kitchen Fair – klimagesunde Ernährung“ 
für die Umsetzung des Aktionsplans 2025 zur Verfügung gestellt wurden? 
 
2. Welches sind die konkreten Aufgaben, die von den Stelleninhaber:innen erfüllt 
werden sollen? 
 
3. Wann ist mit der Besetzung dieser 1,5 VZÄ zu rechnen? 
 
     Jan Saffe, Christopher Hupe, Dr. Solveig Eschen, Björn Fecker und Fraktion 
     Bündnis 90/Die Grünen 
 
 




